
 

令和４年第３回富谷市議会定例会 

 

一般質問通告書 

 

質問順 氏 名 質問順 氏 名 

1 菅原 福治 9 藤原  峻 

2 金子  透 10 渡邊 清美 

3 村上  治 11 髙橋 正俊 

4 渡邊 俊一 12 若生 英俊 

5 浅野 直子 13 安住 稔幸 

6 出川 博一 14 畑山 和晴 

7 長谷川る美 15 塩田 智明 

8 浅野 武志 

 

 

 

 

 

 

 

 



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１７日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 １３ 番  菅原 福治   

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式 

 

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １ 

受付月日 ８月１７日（水） 

受付時間 ９：０５ 



議 員 名 菅原 福治 

質 問 方 式  一括 ・ 一問一答 

 

No. １  質問件名  生活道路の安全対策を講じて、住みやすい生活環境を 

【質問要旨】－簡明に－ 

本市は、子育て中の世帯が多く、これからも環境の良い、安心して住みやすい富谷市

を継承して行かなければなりません。また、高齢者にとっても快適な富谷市であり続け

るためにも、身近な生活道路での、歩行者や自転車での交通事故が無い、子どもから高

齢者まで元気に、生き生きと暮らす事の出来る、人間優先の道路、または、歩道の環境

を整えて行く事が、行政には求められていると思います。 

一方で、道路環境が人口増加、車の増加に追い付いていないのではないか。抜け道に

あたる生活道路への大型車の進入による、アスファルト舗装の劣化（クラック・ひび割

れ）等、また、街路樹の根で歩道が凹凸している（根上がり問題）等への計画的な補修・

修繕を実施し、安全な道路環境を確保しなければなりません。不備な箇所については、

遅れれば遅れるほど、環境の悪化の要因に繋がりますので、これまで同様、これからも、

本市の生活道路の整備においては、迅速な整備が必要と考えます。 

この素晴らしい環境を維持していただきたい。 

そこで、以下の点について伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 本市の幹線道路および生活道路の安全性についての現状認識と課題、および、交

通安全対策について。 

２ 警察からの事故報告状況と、その後の対策について。 

３ アスファルト舗装の劣化（クラック・ひび割れ）補修の目安と基準は。 

４ 成田地区は当初から大型車の進入が計画された舗装道路なのか。 

５ 根上がりの補修については、市民からの通報が基本なのか。 

６ 道路状況の不具合などについて、スマートフォンやパソコンから手軽に通報で

きるサービスの導入の考えは。 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長         



議 員 名 菅原 福治 

質 問 方 式 一括 ・ 一問一答 

 

No. ２  質問件名  フレイル予防策の徹底強化を 

【質問要旨】－簡明に－ 

人生１００年時代と言われてしばらく経ちますが、その時間をどのように使うにし

ても、健康寿命が延びて行かなければ、その恩恵を享受することは出来ません。 

フレイルとは、年齢を重ねて筋力などが低下し、心身の機能や活力が衰えて、虚弱に

なってしまう状態を言い、健康寿命の達成に大きなリスクとなり、要介護予備軍の要因

となります。その入り口が、オーラルフレイルと言われますが、年を重ねて、「噛む」、

「飲み込む」などが出来なくなってしまえば、短期間のうちに要介護に進む事が想像が

つきます。 

そこで本市のフレイル、および、高齢者の口腔ケア対策について伺います。 

 

 

 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ フレイル対策の柱である「栄養（食・口腔）」、「運動」、「社会参加」の３つのポ

イントと、さらには啓発活動も含めた、本市のフレイル予防策の徹底は十分か。 

２ ウイズコロナの生活を前提にしたオーラルフレイルの取り組みについて。 

３ 高齢者の意識を上げるために、目で見て分かる口腔トレーニング等に関する、 

マニュアル動画等を作成し、ホームページにおいて周知を図っては。 

４ 歯の健康についての、全世代的な対策について。 

① 成人向けの口腔ケアの重要性について。 

② 学校での口腔ケア推進対策と、特に子ども食堂等との連携体制については。 

５ オーラルフレイルの予防を徹底し、健康長寿を目指しては。 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和４年 ８月１７日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 ８ 番   金子 透     

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。  

受付番号 ２ 

受付月日 ８月１７日（水） 

受付時間 ９：０８ 



議 員 名 金子 透 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  地下鉄延伸の調査研究はさまざまな観点で 

【質問要旨】－簡明に－ 

 本年３月に、「令和３年度 富谷市官民連携による新たな都市交通システムの整備

手法検討調査」の概要について示されました。地下鉄延伸についての調査結果です。

現状の分析から延伸する事の目的や必要性、また整備費、採算性、運営手法等、多岐

に渡り調査され、内容については一定の評価をいたします。 

しかしながら、本調査において、これから予想される、今後の明石台地区の状況は

反映されているのでしょうか。つまりは、宮城県が主導する仙台医療圏４病院の再編

構想で、東北労災病院と県立精神医療センターを合築する病院の建設候補地として、

明石台地区を提案していることです。 

この宮城県の再編構想により、明石台地区での合築が正式に決定となれば、病院従

事者の方々や通院する方々のためにも、地下鉄延伸の必要性が増すのは確実であると

考えます。 

そして、何よりも双方向の利用が見込まれ、採算性については更に向上するものと

思います。 

以上の事から以下質問いたします。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 本調査に病院移転整備後の姿は反映されていますか。 

２ 本調査に宮城県、仙台市はどのように関与していますか。 

３ 本調査を踏まえ、今後どのように推進していきますか。 

４ 移転する病院従事者、通院の方々の多数は、仙台市から通うことになると考え

られます。今後の調査には、宮城県、仙台市からの参加をお願いすべきと思いま

すが見解は。 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１７日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 ３ 番   村上 治    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。  

受付番号 ３ 

受付月日  ８月１７日（水） 

受付時間 ９：３７ 



議 員 名 村上 治 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  空き家対策について問う 

【質問要旨】－簡明に－ 

 今年度は、富谷市空き家等対策計画(２０１８年度～２０２２年度)の最終年、仕上

げの年です。地域の生活環境改善をさらに推進するため、計画実施の進捗状況等現状

を分析し、現時点の課題を洗い出し、適切に取り組み、次の段階に進めることが重要

です。 

そこで、以下の点について伺います。 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 空き家(長期間・放置)の現状について。 

① 空き家等対策計画開始当初から、長期間空き家となっている物件の原因及び

対策は。 

② 空き家の適切な維持管理と所有者との連携は。 

２ 住宅所有者への啓発による空き家発生予防について。 

３ 特定空き家の認定への手順等今後の予定について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 村上 治 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  放課後児童クラブ運営委託について問う 

【質問要旨】－簡明に－ 

 本市の放課後児童クラブは、保護者（父母等）が就労等により、昼間家庭にいない

児童に適切な遊びや生活の場を提供し、児童の健全な育成を図ることを目的として実

施されています。 

放課後児童クラブの管理下において児童が安全に過ごし、保護者が安心して就業等

に専念できるようするためには、市は業務受託者の業務実施状況を継続的に、かつ的

確に把握する必要があります。 

そこで、以下の点について伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 登録者数が定員を超過している児童クラブへの対応について。 

２ 利用児童に対する必要な支援員数をどのように確認していますか。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１７日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 １６ 番  渡邊 俊一     

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ４ 

受付月日   ８月１７日（水） 

受付時間 １０：４８ 



議 員 名 渡邊 俊一 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. １  質問件名  学校給食の無償化を求める 

【質問要旨】－簡明に－ 

今日、新型コロナウイルス感染症の影響の長期化により物価高騰等による子育て環

境が著しく大変な状況にあることは改めて申し上げる必要性は無いと思われますが、

特に義務教育に於いて、小、中学生の児童、生徒を抱える家庭に於いてはいろいろな面

から出費が嵩み生活が大変な状況になって居るとの事であります。 

私は、この際、あらゆる物価高騰による子育て世帯の経済支援を行う必要性が急務で

ある事から、食材費の高騰分だけでなく給食費全額の無償化を行うべきと考え次の質

問を行います。 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 国政に於いても学校給食費の無償化も議論されてきている今日、県内、市町村

に於いて無償化の検討、実施している自治体について伺います。 

２ 学校給食費の無償化を行った場合、全体でどの位の事業費が見込まれるか伺い

ます。 

３ 子育て世代支援として学校給食費の全額無償化が財政面から捉え一度に行われ

るのが厳しいとの考えであれば、段階的な計画の基、給食費の助成を行い、最終

的に全額無償化に取り組む考えがないか伺います。 

４ 今日までの、子育て支援に大いに取り組んでこられた若生市長の政策に異論は

有りませんが、更なる子育て支援の充実を図るためにも、３期目の立候補の公約

に段階的な学校給食の無償化取り組みを掲げる考えがないか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長     



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１７日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員  １７ 番  浅野 直子   

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ５ 

受付月日   ８月１７日（水） 

受付時間 １１：０４ 



議 員 名 浅野 直子 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. 1   質問件名 市道あけの平北入り口湧水対策を急ぐべきでは  

【質問要旨】－簡明に－ 

 市道あけの平１２－１号線（あけの平北入り口）の湧水調査として、これまでも予

算を取りボーリング調査等を行っていますが、今年に入り、あまりにも流水が多く噴

水のような現象を起こし、雨天の時は車道や歩道は冠水するほどの状況が見られま

す。 

 現在では、アスファルト舗装が剥がれ、歩道にはカラーコーンで注意喚起が示され

ていますが、住民は大変危惧しています。これまでも、予算計上の時や一般質問でも

対策を質していますが、早急な抜本的工事を行い、通学路の安全と市民の安心につな

がる対策を講じるべきであると考えます。 

また、近年の線状降水帯などによる被害も多いことから、未整備の側溝整備やハー

ド面の対策強化は必要と考え、質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 市道あけの平１２－１号線（あけの平北入り口）のこれまでの調査内容を伺い

ます。 

２ 現状はかなりひどい状況だと認識しています。あまりにも小出しの調査で抜本

的対策が取られていないのではないですか。 

令和３年度も令和４年度も湧水対策調査として同じような予算額計上となって

います。しっかりとした調査と、早急な工事につながるよう対策を講じることが

必要と考えますが、見解を求めます。 

３ 市道あけの平１２－１号線は、危険な状況が広がっているように思います。通

学路になっている場所でもあり、自転車走行もあり雨天時の安全対策は必要で

す。どのような対策と周知をされるのか見解を求めます。 

４ 市内の危険個所の法面や土砂災害等への対応は進んでいるという認識は持って

いますが、近年の線状降水帯などのような集中的被害をもたらす豪雨への対策も

必要と思います。未整備の側溝整備やハード面の対策強化について市の見解を求

めます。 

                                        

 答弁を求める者  市長         



議 員 名 浅野 直子 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  帯状疱疹のワクチン接種にかかる費用負担軽減について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 新型コロナウイルス感染症が蔓延する中で、帯状疱疹を発症する高齢者が急増して

いるという事も報道されています。各自治体の判断により、一部助成をしているとこ

ろもあります。 

帯状疱疹は５０歳から発症が高くなり、８０歳までに約３人に１人が発症するとい

われています。疲労やストレスなども発症のきっかけとなり、糖尿病やがんなどの免

疫力が低下する病気が原因になることもあると聞いています。 

 帯状疱疹は、５０歳以上の方はワクチン接種で予防できます。少しでも発症を防げ

るのであれば助成を進めるべきであると考え質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 帯状疱疹の発症を防ぐためのワクチン接種を進めるにあたり、新型コロナウイ

ルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用が可能と認識していますが、見解を求

めます。 

２ 任意のワクチン接種ですが、本市の帯状疱疹の罹患者等の調査推計などは行わ

れているのでしょうか。 

３ 定期接種ではありませんが、ワクチン接種の費用は一人およそ７０００円にな

るため、自己負担の軽減を求め、質問します。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 浅野 直子 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ３  質問件名  スポーツ庁が進める部活動改革について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 教育の一環としてとても重要な部活動は、かけがえのない友人や先輩、先生、保護

者等との絆を深め、心身ともに成長しながら充実した時間の共有ができるものと認識

しています。 

本市の活発な部活動により全国大会に出場するなど、素晴らしい活躍があり大変喜

ばしいことだと思います。 

政府による部活動改革の提言もありますが、地域の実情に合わせた部活動となるこ

とが大事であると考えます。 

そこで、本市のこれからの部活動の推進について伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 国は部活動の改革を進めていますが、本市の部活動のガイドラインによる実施

状況と今後の改訂予定について見解を求めます。 

２ 国では部活動の外部指導者や地域移行を推進する方針を示していますが、課題

も多いと推察されます。当局の見解を求めます。 

３ スポーツや文化活動を通して、心身ともに充実した時間を共有し成長できる環

境整備は重要であると考えます。生徒への過度な負担にならないように、また、

教員の負担軽減も重要であることから、環境整備について当局の見解を求めま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１７日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 １４ 番  出川 博一    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ６ 

受付月日 ８月１７日（水） 

受付時間 １３：２２ 



議 員 名 出川 博一 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  公募型プロポーザルについて 

【質問要旨】－簡明に－ 

公募型プロポーザルの実施について地方自治法施行令では、第６節契約（随意契約） 

第１６７条の２第１項２で「その他の契約でその性質又は目的が競争入札に適しない

ものをするとき。」と定めています。（アイデア、企画、デザイン等を必要とし、価格競

争では成果を期待しにくい業務と考えられます。） 

２年前（令和２年４月１日）に施行された、「公募型プロポーザル方式に係る契約ガ

イドライン」の施行状況等を踏まえて質問します。 

 

 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 公募型プロポーザルの令和２年度から令和４年度までの実施件数の推移は。 

２ 令和４年度実施の公募型プロポーザルの主な契約は。 

３ 令和２年度施行の「公募型プロポーザル方式に係るガイドライン」の施行の意図  

は。 

４ 民間企業のアイデア等はどのようにして引き出すのか。 

５ 公募型プロポーザル方式の採用にあたり、今後の活用・運用方針は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 出川 博一 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  図書館整備管理運営はいかに 

【質問要旨】－簡明に－ 

現在、市民図書館等複合施設の基本設計業務を委託する設計者を、公募型プロポーザ

ル方式により選定を行っています。 

６月３日、市のホームページに掲載された公募型プロポーザルの公告で関連資料と

された「富谷市民図書館整備管理運営計画」を中心に、富谷市ネットワーク型図書館の

構築等について質問します。 

  

 

 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 蔵書計画（センター館、分館）と視聴覚資料の収集計画は。 

２ センター館と分館での職員体制計画は。 

３ 五つの分館のリノベーション方針と実施時期について。 

４ 休館日・開館時間の体制は。 

５ 「世界気候エネルギー首長誓約」署名により、基本設計業務委託に与える影響は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 員 名 出川 博一 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ３  質問件名  東向陽台小児童クラブの建替えは 

【質問要旨】－簡明に－ 

明石台東地区の開発に伴い、小学校及び中学校の通学区域に関する規則の一部が改

正されました。それに伴い、今年度販売された第２期は明石台小学校区、第１期・第３

期・第４期は東向陽台小学校区と設定されました。 

参考：明石台東地区の開発に伴う小学校の通学区域の設定 

明石台東地区開発 計画戸数 計画人口 販売時期 小学校区 

第２期 ２３１戸 ８０８人 令和４年４月 明石台小学校区 

第１期 

７月末在住者 

１１８戸 

６７戸 

４１３人 

１９９人 
令和３年４月 東向陽台小学校区 

第３期 １６２戸 ５６７人 令和５年４月 東向陽台小学校区 

第４期 ２７０戸 ９４５人 令和６年４月 東向陽台小学校区 

明石台８丁目 

７月末在住者 

２４１戸 

１６６戸 

８４３人 

５１０人 
平成３１年１月 東向陽台小学校区 

 

エアコンを増設していただき、以前より学習環境は整備されましたが、東向陽台小学

校児童クラブは、依然として賃貸借プレハブのままとなっています。 

利用者からも新設を求める声が出ています。改善が急がれるべきだと考えており、 

以下の点について質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 令和３年第２回定例会での一般質問に対し「今後、児童の増加も見込まれますし、    

唯一プレハブ造であることを含めまして、なるべく早い段階で建て替えに向けて、 

検討を進めていきたいと考えております。」と答弁。その後の進捗状況は。 

２ 周辺の住宅増加が著しいが、いつまで待てばよいのか。 

３ 今後、病院整備等の財政需要増加が見込まれることから、その前に着手すべきと

思うが、見解は。 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１８日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 １１ 番  長谷川 る美         

 

質 問 方 式 一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ７ 

受付月日   ８月１８日（木） 

受付時間 １１：１７ 



議 員 名 長谷川 る美 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. １ 質問件名 子どもたちへの防犯体制と交通安全対策の充実強化について 

【質問要旨】－簡明に－ 

総合計画の施策目標の中に、「安心な暮らしをみんなで守るまちづくり」が掲げられ

ており、施策方針では「安全で住みよい地域づくり」に向けて防犯体制と交通安全対策

を充実・強化していきますと記されています。さらに一人一人が、自分のライフスタイ

ルにあった形で、地域の子供などに目を向けることで、地域の安全・安心だけでなく、

つながりも育むことにつながると言われています。 

今年７月７日に仙台市太白区の通学路で、登校中の女子中学生２人が、男に刃物で刺

されるという事件が起こりましたが、その様な痛ましい事件や事故から子どもを守り、

安全で安心な学校生活が送れるように、本市においてもスクールガードリーダーの見

守りの強化や、交通指導隊および防犯ボランティア等のなり手不足の解消等が重要で

あると考え、以下質問いたします。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－                                   

１ 防犯意識の啓発に向けた取り組み状況は。 

２ 小中学校・幼稚園等の公共施設及び主要幹線道路の防犯カメラの設置状況と設

置による効果は。 

３ スクールガードリーダーの活動日を増やすことや、増員についての検討状況は。 

４ 今年度中止となった「スクールガード養成講習会」の内容を参加予定者へ周知  

しては。 

５ 交通指導隊や防犯ボランティア等のなり手不足を解消するための方策は。 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長         



議 員 名 長谷川 る美 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  富ヶ丘公民館の維持管理について 

【質問要旨】－簡明に－ 

富ケ丘公民館は、昭和５７年３月に竣工し、同年４月に開館しました。主に富ケ丘、

鷹乃杜地区の市民の皆さまに親しまれ、気軽に集まれる社会教育施設として多くの方

に利用されています。しかし、建てられてから３９年が経過し、経年劣化による老朽化

や災害等による被害のための補修・修繕が繰り返されています。「社会教育施設長寿命

化計画」によると、富ケ丘公民館は２年後の２０２４年にはＬＥＤ化を、５年後の２０

２７年から２０２８年に長寿命化改修を実施する計画となっておりますが、一般的に

鉄筋コンクリート造りの建築物の場合は築３０年程度で大規模改修が必要と言われて

います。富ケ丘公民館はそこから１０年近くが経過しており、もう少し早い時期での改

修計画が立てられなかったのか、さらに外壁の塗装についても、どの様に検討されたの

か、大変気になるところです。また、みんなの広場内の木製の大型複合遊具については、

設置されてから約４０年近く経過しています。国土交通省による遊具の安全基準では、

木製遊具は１０年、鋼製遊具は１５年と設定されています。今まで定期的に点検をしな

がら、その都度補修を行って来たということですが、老朽化が目立ち早急な交換が必要

ではと感じています。「住みたくなるまち日本一」をスローガンに「住み続けたくなる

まち」として多くの方々から注目されている本市にとって大変重要な事であると考え、

以下質問いたします 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 富ケ丘公民館の長寿命化改修の時期が２０２７年になった理由は。  

２ 長寿命化改修の具体的な内容は。 

３ 外壁の塗装について、どの様な検討がなされましたか。 

４ みんなの広場の大型複合遊具の交換時期も含めた今後の計画は。 

        

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１８日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 ９ 番   浅野 武志    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。  

受付番号 ８ 

受付月日 ８月１８日（木） 

受付時間 １３：００ 



議 員 名 浅野 武志 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  歩道の整備について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 市道穀田三ノ関線は、旧国道４号線の接続に向けて工事が進んでいます。開通前に

市道穀田線の歩道整備が必要と考えます。 

 次に、市道石積線は、利府町に抜けるトンネルができたことにより、朝夕の通勤車

両が増えてきています。また、市営墓地やパークゴルフ場が供用開始になれば、当然

通行車両が増えることが見込まれます。両市道とも地域住民と車両運転者の安全・安

心を確保する必要があるため、以下歩道整備について伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 市道穀田線の歩道について。 

 ① 市道穀田線の全長について。 

 ② 歩道のない区間は何か所か。 

 ③ 歩道のない区間の各々の距離は。 

 ④ 今までの取組み状況について 

 ⑤ 今後の取組みについて。 

２ 市道石積線について。 

  ① 歩道整備の考えは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１８日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 ６ 番   藤原 峻    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ９ 

受付月日   ８月１８日（木） 

受付時間 １６：５２ 



議 員 名 藤原 峻 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. １  質問件名  奨学金の改善が必要では 

【質問要旨】－簡明に－ 

私立大学の初年度納付金の平均が２０２１年度に１３５万７０８０円と過去最高額

に。日本の異常に高い学費は１９７１年から２０２１年に国公立大学で４５倍、私立大

で１０倍にもなっています。全国大学生協連の第５７回学生生活調査の結果からは、家

計が苦しく、食費を削り、バイト頼みの構造が強くなっているようですが、バイト収入

もコロナ禍前の水準には戻っていません。そのような中で、コロナ禍の影響により中退

した大学生が昨年４～１２月で前年同時期より１.４倍に増え、中退者全体の約２割が

経済的困窮だと文科省の調査でわかっています。 

全国的に見ると、３２府県及び一部の市町村において、大学卒業後に域内の特定の業

種に一定期間就業すると、定められた要件を満たした場合に、奨学金の返還を支援する

仕組みが設けられています。富谷市として奨学金の再検討が必要な時期と考えます。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 日本学生支援機構のように、奨学金の返還が困難な場合の猶予に、年収 300万円   

以下は対象になるのか。 

２ 日本学生支援機構では、年収 325万円以下の場合に減額返済があります。市とし   

て「奨学金の未償還額の減免」の項目を充実させ、減額返済も検討すべきでは。 

３ 奨学金の増額についての考えは。また、宮城県のように、国立と私立により額を  

変えるなどのさらにきめ細かい支援が必要では。 

４ 富谷市で奨学金返還支援の仕組みを検討しては。 

５ 平成 27年第 4回定例会一般質問において、給付型奨学金について市長が「教育

委員会中心に検討して、意見をいただきながら、まちとしても対応していきたいと

思います」と答弁がありましたが、その後の教育委員会での検討状況は。 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長         



議 員 名 藤原 峻 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  経済的支援策が必要では 

【質問要旨】－簡明に－ 

新型コロナウイルス感染拡大だけではなく、歴史的円安、ウクライナ情勢による物価

高が企業、家計に影響しています。一部の肉、油などの食材費は約２倍にも値上がりし、

さらに電気料金の値上げなど、販売が好調でも利益が減少している企業もあります。価

格転嫁をしなければ耐えられほど、企業努力だけでは大変厳しい状況にあります。 

『中小企業白書２０２２』では、中小企業のうち「全く転嫁できていない割合が全体の

約７割」、さらに、利益の減少も約７割を超えています。 

また、日銀の「生活意識に関するアンケート調査」では、家計の値上げ許容度は低下

しており、「１年前よりもゆとりがなくなった」が増加しています。さらに、認定ＮＰ

Ｏキッズドアの今年７月に実施された調査では、新型コロナウイルス流行前と比べて

収入が「減少し、そのまま」と答えた子育て中の困窮世帯が５０％、「減少後、回復途

上」が１９％。特に母子世帯の子育て困窮世帯に深刻な状況が続いていることも明らか

になっています。１ドル１３５円とした円安の場合、２人以上世帯の平均的な負担額が

６万４６９７円増加すると試算されています。新型コロナウイルスに物価高の悪影響

が重なっており、さらなる支援策が必要です。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 円安、物価高対策として、市内事業者へさらなる経済的な支援策が急務と考えま  

すが、市の見解は。 

２ 円安、物価高対策として、さらなる困窮者支援が必要では。 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 藤原 峻 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ３  質問件名  ＴＯＭＩ＋の修繕が必要では 

【質問要旨】－簡明に－ 

ＴＯＭＩ＋では、雨が強い日には階段の踊り場に雨漏りがあり、水が溜まってしまう

状況があります。また、壁面のクラックも目立つようになっています。クラックから酸

素や水が侵入し、錆の発生などにより建築物の耐久性を低下させ、寿命を短くすると言

われています。 

原因の究明と、長寿命化対策が必要と考え、質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 雨漏りの原因と対策は。 

２ クラックの原因をどのように分析しているのか。 

３ 雨漏り及びクラックの修繕のために最適な工法は何か。また、経費をいくらと

見積もっているのか。 

４ 長寿命化対策の考えは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１９日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 ５ 番  渡邊 清美    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １０ 

受付月日   ８月１９日（金） 

受付時間 ９：５４ 



議 員 名 渡邊 清美 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. １  質問件名  後期高齢者の医療費窓口負担割合２倍について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 今年１０月より、一部の後期高齢者の医療費窓口負担割合が２倍になります。物価

の高騰、年金引き下げにより高齢者の負担は増加しています。 

本市での高齢者への影響等を考え、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 今年１０月からの後期高齢者の医療費窓口負担割合２倍による、本市の影響は。 

① 本市での対象者数は。 

② 総人口に占める後期高齢者の割合、今後の推移は。 

２ 高齢者に対する影響をどのように考えているのか。 

 ① 現在の後期高齢者医療保険料の滞納状況と今後の見通しは。 

 ② 現在の保険料納付困難等の相談状況と今後の見通しは。 

３ 経済的理由による受診控え、治療の中断等が起こらない対策が必要と考えます

が、見解は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長         



議 員 名 渡邊 清美 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  個人情報の取り扱いについて 

【質問要旨】－簡明に－ 

 全国的に個人情報の漏洩が問題になっています。本市の個人情報の取り扱いの状況

をお伺いします。 

また、自衛隊への名簿の提供の現状と、気仙沼市や、仙台市のように、自衛官募集

事務において、情報提供を希望しない方が、情報提供の対象から除外できる取扱いが

必要と考え、以下質問します 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 本市の個人情報の取り扱いについて。 

① 個人情報の漏洩対策の現状は。 

② 委託業者等への個人情報漏洩対策はどのようになっているのか。 

２ 自衛隊に対する名簿提供について。 

 ① 名簿提供の現状は。 

 ② 市民への周知はされているのか。 

 ③ 情報提供を希望しない方が、情報提供の対象から除外できる取扱いを設ける考

えは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 渡邊 清美 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ３  質問件名  総合病院誘致についての本市の考えは 

【質問要旨】－簡明に－ 

 総合病院誘致は市民の長年の願いでもあり、誘致への理解、クリアしなければなら

ない課題も多くあります。 

本市として現状、総合病院誘致をどのように捉えているのか、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 市民、特に予定地周辺の住民に対する説明時期は。 

２ 市としてどのような運営支援を検討しているのか。 

３ 必要な財政負担はどのようなものか、具体的に想定されているのか。 

４ 現在、県立精神医療センターと連携している支援団体等との関係をどのように

考えていますか。 

５ 交通アクセスの改善が急務では。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１９日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 １２ 番  髙橋 正俊    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １１ 

受付月日   ８月１９日（金） 

受付時間 １０：２７ 



議 員 名 髙橋 正俊 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. 1   質問件名  病院誘致でどう変わる 明石台地区 

【質問要旨】－簡明に－ 

 今、宮城県が主導する仙台医療圏４病院の再編構想の中、富谷市と名取市で候補地

の提案をしたことにより、市民はもとより、黒川地域の期待は大きく、今後どのよう

に進めていくのかと思い、次の質問をします。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 報道機関によると、正式に決定した後に土地を取得するとありますが、間違い

なく確実に取得できるのか、その根拠について伺います。 

２ 土地は、原則無償で提供すると示されていますが、その考え方、内容を伺いま

す。 

３ 明石台に病院誘致が決定されれば、通院、通勤の交通アクセスは、今後どのよ

うにしていくのか、お考えを伺います。 

４ 病院が移転してくれば、ますます宮沢・根白石線、いわゆる泉松陵と明石台を

つなぐ道路整備が必要と考えますが、見解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                       

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 髙橋 正俊 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  避難所にならない三ノ関会館 

【質問要旨】－簡明に－ 

 近年、大雨、洪水による今までに経験したことがないほどの水害が、連日のように

全国で起きています。 

 地域防災計画上、町内会は地区の町内会館において災害の状況と会館施設の安全性

を考慮し、速やかに自主避難所を開設するとありますが、避難勧告が出るほどの水害

が起きた際に、避難所として安全が確保できない町内会館があります。そこは三ノ関

会館です。私の記憶では、三ノ関会館において床上浸水が起きたのは、７月１６日の

大雨で４回目だったと思います。 

 そこで、避難所について、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 地域防災計画上、一時避難所は町内会館とありますが、町内会館には、非常食

や飲料水の確保、また停電した際の対応はどのようになっているのか伺います。 

２ 三ノ関会館の床上浸水被害に伴い、今後の対応と計画について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                       

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１９日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 １０ 番  若生 英俊    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １２ 

受付月日   ８月１９日（金） 

受付時間 １０：４１ 



議 員 名 若生 英俊 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. 1   質問件名  複合施設整備の見直しと子育て支援策の充実について問う 

【質問要旨】－簡明に－ 

 富谷市民図書館等複合施設整備事業の基本設計業務が進んでいる。地下鉄延伸、病

院誘致に伴う巨額の支出が見込まれる中、複合施設整備を見直し、図書館単独事業へ

の修正を大胆に決断する必要があるのではないかと考える。 

 本事業の計画は、これまでの本市や社会環境が右肩上がりの２０年間の指標を基

に、今後２０年間を試算したデータに基づいているが、今後２０年間の社会環境は激

変すると推測される。 

 複合施設は成田公民館敷地内に計画されているが、狭隘化は免れないことから、大

清水の市有地を活用し、図書館単独整備により、初期のコストとその後の維持管理費

両面の節減につながる。大清水の市有地は、大型商業施設の隣接地にあり、本市の南

部の文化、賑わいの拠点として発展拡大が期待できる立地環境にある。 

本市の将来の発展を見据えれば、人口集積度の高い大清水周辺に本市南部の核とな

る公共施設を整備することが最適であると考える。 

複合施設整備の見直しにより、子育て世帯向けへの財源支出や福祉施策の向上が可

能になるのではないかと考え、以下、質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 基本設計業務の進捗は。 

２ 現状及び将来にわたる資材高騰が整備事業費に及ぼす影響は。 

３ 図書館単独整備に方針変更する考えは。 

４ 立地見直しを検討する考えは。 

５ こども医療費の一部負担をなくす検討状況は。 

 ６ 小中学校の保護者負担の給食費を無料にする考えは。 

 

 

 

 

                                       

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 若生 英俊 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  病院誘致について問う 

【質問要旨】－簡明に－ 

 宮城県の計画によれば、東北労災病院と宮城県立精神医療センターを合築した新病

院が本市に新築移転を予定し、内部協議が進んでいると思われるが、総合病院の立地

は、私を含め大多数の市民が歓迎している。 

 誘致にあたり、本市では病院予定地を提示し、議会には、６万㎡の土地を購入し、

無償で貸与するとの説明がなされた。立地予定地が市有地で、この土地を無償貸与す

ると受け止めている市民も多い。 

 予定している地下鉄延伸事業や複合施設整備事業などに加え、病院誘致にかかる多

額の支出は、本市の財政運営を圧迫することになるのではないかと懸念する。 

 新病院の本市への移転を市民は望んでいるが、病院誘致に伴う当初の財政負担の大

きさや市民サービス等に及ぼす影響等、市民への説明や合意形成が必要ではないかと

考え、以下、質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 病院の本市への移転に伴い、本市に求められていることは。 

 ２ ６万㎡の土地購入価格は。 

 ３ 都市計画マスタープランと立地適正化計画策定が、病院誘致の土地購入費等に

関係しているか。 

 ４ 市民への説明時期と説明内容は。 

 ５ 病院立地にあたり、明石台と泉区松陵間をつなぐ都市計画道路宮沢根白石線の

接続の必要性を県に説明し、県に整備事業への参加を要望すべきでは。 

 

 

 

 

 

 

                                       

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１９日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 １５ 番  安住 稔幸    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １３ 

受付月日   ８月１９日（金） 

受付時間 １１：３４ 



議 員 名 安住 稔幸 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. １  質問件名  富谷市民図書館等複合施設整備を問う 

【質問要旨】－簡明に－ 

令和７年度の供用開始に向けて、富谷市民図書館等複合施設整備基本設計業務の公

開プレゼンテーションも行われるなど、開館への準備が着実に進められている。市民

の期待も大きく、一日も早いオープンが望まれている。 

整備にあたり、以下質問する。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 複合施設全体について 

① 開館までの進捗状況等のニュースペーパーの配信について。 

② 複合施設における観光交流センターについて。 

③ 身体障害者用駐車場の屋根設置について。 

 

２ 富谷市民図書館について 

① 市民協働による図書館運営での市民への研修会等の実施について。 

② 電子図書館機能の併設について。 

③ Ｗｅｂでの対面レファレンスについて。 

④ 絵画等の展示場所の設置について。 

⑤ 市民協働活動の拠点としてのサポートセンターの併設について。 

 

３ 児童屋内遊戯施設について 

① 市民の児童屋内遊戯施設の利用料の低額化について。 

② 子育て世代への適切な情報提供と相談活動について。 

 

４ スイーツステーションについて 

① 運営形態について。 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１９日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 ７ 番  畑山 和晴    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １４ 

受付月日   ８月１９日（金） 

受付時間 １１：４０ 



議 員 名 畑山 和晴 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. 1   質問件名  ｅスポーツの普及を 

【質問要旨】－簡明に－ 

ｅスポーツは、世界大会も開かれるほどの規模になっており、オリンピック種目と

しても注目されています。高校や大学では部活動やサークルなどへの広がりを見せ、

県内の高校でも全国レベルの学校があります。また、福祉目的でも注目されており、

埼玉県さいたま市では、「シルバーｅスポーツ協会」が発足しています。熊本県美里

町でもｅスポーツを通じたまちづくり事業を進めています。 

 すでにデジタルの時代は来ており、子どもたちから高齢者の方まで利用している状

況であります。今後、部活動の地域移行も念頭に入れながら、全世代がｅスポーツに

触れることで、新たな方向性と健康寿命などへの効果は大きいと思います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ ｅスポーツに対しての本市の考え方は。 

２ ｅスポーツのクラブチームを立ち上げる考えは(部活動の地域移行のモデルケ

ースになるのでは)。 

３ 不登校の児童・生徒の中には、デジタルを得意としているお子さんもいると聞

きます。自分の居場所があるということを確立できる効果があるのでは。 

４ 腕や指先を使うことで、リハビリや身体が不自由な方への活用も期待できるの

では。 

５ 高齢者の認知機能の維持や向上につながると思いますが、その認識は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                       

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 畑山 和晴 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  富谷市総合運動公園グラウンドの整備を 

【質問要旨】－簡明に－ 

富谷市総合運動公園グラウンドはＡ、Ｂ、Ｃ、Ｄとあり、特にＡ、Ｂ、Ｄグラウン

ドは少年野球から、大人まで頻繁に利用され、いつも賑わっております。市内の方の

利用だけではなく、県内の方まで広く利用されております。 

 これだけ利用されている総合運動公園グラウンドですが、Ａ、Ｂグラウンドの施設

の老朽化、グラウンド状態の悪さが見受けられ、利用者の方には申し訳ない気持ちに

なってしまいます。 

 また、高校野球ができる規模のグラウンドにまで整備できれば、さらに、利用者が

増え、富谷に訪れる人口が増えると期待できます。 

  

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ Ａ、Ｂグラウンドの状態が非常に悪いことに関して、認識と対応は。 

２ Ｃ、Ｄグラウンドには自動販売機がありません。熱中症対策も踏まえ設置が必

要では。 

３ Ｄグラウンドフェンス外の両サイドの水はけの悪さに対する認識は。 

４ 高校野球(硬式)の試合ができることで、利用者が増え流動人口も期待できると

思いますが、見解は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                       

 答弁を求める者  教育長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ４年 ８月１９日 

 

富谷市議会 

議長 青 柳 信 義 殿 

 

 

富谷市議会議員 ４ 番  塩田 智明    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和４年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １５ 

受付月日   ８月１９日（金） 

受付時間 １１：５９ 



議 員 名 塩田 智明 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. １  質問件名  通学路の安全どう守る 

【質問要旨】－簡明に－ 

子どもが登下校中に通学路で死亡したり大けがをしたりする事故は繰り返されてき

ました。昨年６月、千葉県八街市の通学路で児童５人がトラックにはねられて死傷す

るという痛ましい事故を受け、全国一斉に教育委員会、学校、ＰＴＡ、道路管理者、

警察等による通学路の緊急一斉点検が行われました。 

緊急一斉点検にあたり、国が新たに作成した「通学路における合同点検等実施要

領」では、点検の実施及び危険箇所の把握・抽出にあたって新たな観点の追加、点検

結果および対策内容の公表の方針見直しが行われています。 

本市は、これまでも通学路の安全確保に取り組んできましたが、最も重要なこと

は、未来を担う子供たちの通学路の安全対策は、最優先に行うことです。昨年の緊急

一斉点検では、「通学路における合同点検等実施要領」に基づいて合同点検が行われ

ましたので、その実施状況について質問させていただきます。 

加えて、これまで「富谷市内通学路の対策箇所一覧表」に上げられていない東向陽

台小学校、明石台小学校、成田東小学校の通学路を私自身が点検し、危険であると認

識した場所がありましたので、このことについて質問いたします。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 本市の通学路交通安全プログラムでは、「原則として、４年に１回合同点検を

実施」と示されています。これまでの合同点検の実施年月と参加メンバーは。 

２ 合同点検の概要および危険箇所の把握・抽出の観点は。 

３ 対策必要箇所の抽出結果の全体数と教育委員会、学校、道路管理者、警察によ

る対策箇所と主な内容は。 

４ 明石台小学校区のセブンイレブン前交差点には、児童を守るガードパイプの設

置が必要と考えます。見解は。 

５ 点検結果および対策内容の公表は、具体的な対策の有無に関わらず合同点検結

果を公表するという考え方が示されました。本市ホームページでの公表は、ハー

ド対策のみとなっていますが、見直しの考えは。 

                                        

 答弁を求める者  市長        


